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ПРО...

По материалам агентств БалтИнфо, ИТАР�ТАСС, АБН, РосБалт, Интерфакс, ИМА�пресс, Regnum�Балтика, Фонтанка.ру, Газета.ру и соб. инф.

С июня в Петербурге стартует пилотный проект по выдаче паспортов с дактилоскопическими
данными, то есть с отпечатками пальцев. Одновременно с этим будет продолжаться выдача
загранпаспортов на 5 и 10 лет, которая ведется сейчас.

…ЛИЦЕИ
ДЛЯ ОДАРЕННЫХ

В Петербурге будут созданы два новых
лицея для одаренных детей — президент�
ский и губернаторский.

Как сообщила председатель комитета
по образованию Жанна Воробьева, в те�
чение месяца все документы по проекту
должны быть представлены губернатору
Георгию Полтавченко. По словам главы
комитета, возможно, в эти образователь�
ные учреждения будут принимать не толь�
ко петербуржцев, но и детей из других ре�
гионов России.

…ГРАЖДАНСТВО
ДЛЯ МИГРАНТОВ

2800 человек получили гражданство
России в Петербурге в прошлом году.

Как сообщила начальник регионально�
го управления Федеральной миграционной
службы РФ Елена Дунаева, около 90% по�
лучивших гражданство — выходцы из
стран СНГ, остальные — жители дальнего
зарубежья.

Также, по ее словам, планируется
расширить практику создания в
Cеверной столице доходных домов для
мигрантов.

…ТРУДОУСТРОЙСТВО
ВЫПУСКНИКОВ

Лишь 49% выпускников петербургских
вузов и средних профессиональных учи�
лищ трудоустроились в 2012 году.

По данным городского комитета по
науке и высшей школе, обучение решили
продолжить 34% выпускников, 12% ушли
в армию, 1% — в отпуск по уходу за ре�
бенком. Не трудоустроились 4% выпуск�
ников.

Среди вставших на учет по безрабо�
тице больше выпускников вузов — 119
человек против 80 выпускников коллед�
жей.

…СМЕРТЬ
ОТ ГРИППА

Три петербуржца скончались от гриппа
в Петербурге. Все они умерли в больнице
им. Боткина.

7 февраля от осложнений, вызванных
сезонным гриппом, скончалась пожилая
петербурженка. А причиной смерти на ми�
нувшей неделе двух мужчин стал высоко�
пандемичный грипп H1N1, более извест�
ный как «свиной».

По распоряжению комитета по здраво�
охранению в городской больнице Свято�
го Георгия развернуты дополнительные
койки для стационарного лечения петер�
буржцев с гриппом, ОРВИ и их осложне�
ниями.

…ПАРОМЫ
В СКАНДИНАВИЮ

Паромное сообщение между Петербур�
гом и портами Скандинавии возобновля�
ется.

Как сообщили в пресс�службе компа�
нии�перевозчика, с 22 февраля паром
«Принцесса Мария» будет ходить до Хель�
синки, а «Принцесса Анастасия» с 23 фев�
раля — по маршруту Хельсинки — Сток�
гольм — Таллин.

Напомним, что паромное сообщение
было прервано месяц назад.

Анатолий ГУНИЦКИЙ, музыкант, поэт, журналист:
— Я не помню, чтобы в СМИ было уж очень много мата. Ну

да, он встречается в особом контексте или в художественной
литературе. Но нормальные авторы — будь то писатели или
журналисты — никогда не делают на нецензурной лексике упор.
Я сам, когда пишу, могу словечко вставить. Значит, мне именно
там понадобилось это словечко. Или, скажем, если у вас интер-
вью со Шнуровым — он ведь не дурак, он все понимает. У него
мат — элемент игры, театра. А ориентироваться, принимая за-
кон, на откровенных уродов — нелепо. Можно как-то регулиро-
вать, ограничивать в локальных пределах. Ведь в публикациях
эти слова обычно закрываются звездочками. А вообще все эти
законодательные ограничения последнего времени — идиотизм
полный. Тем, кто эти ограничения вводит, похоже, делать нече-
го. Все это очень удручает.

Эдита ПЬЕХА, народная артистка СССР:
— Это вековые традиции русского народа. Я выросла в польской

семье, во французской школе. Никто у нас матом не ругался. Ког-
да я, уже в России, нечаянно услышала, как люди ругаются, мне
стало смешно: что эти слова означают? В молодости я попадала в
среду советской интеллигенции — поэтов... Там тоже стоял мат-
перемат. Они как будто бы произносили иностранные слова и
наслаждались ими. Вообще все это не очень красиво. Я этих слов
не знаю, и в доме у нас тоже никто не матерится. Люди живут
нормальные, а собаки ругаться не умеют.

Я по образованию учительница начальных классов и поэто-
му знаю, что все из семьи, от родителей. Привычка — вторая
натура, и никакие законы тут не остановят. Больше им в Думе
делать нечего, что ли?

Матом
не выражаться!
Даже благим...

ОКОНЧАНИЕ.

НАЧАЛО НА 1�й СТР.

Дмитрий ШАГИН, ху-
дожник:

— Странная у нас вооб-
ще тенденция — запрети-
тельская. Все хотят запре-
тить и ограничить. Я-то сам
не матерюсь, и мне не нра-
вится, когда при мне мате-
рятся. Но, с другой стороны,
я не пью — но нельзя же зап-
рещать людям выпить на
Новый год или на день рож-
дения. А идет-то уже к это-
му! Все эти законы — абсур-
дные, это сотрясание возду-
ха. Общество у нас больное,
и надо как-то выздоравли-
вать, а не запрещать все под-
ряд. Видимо, это нужно, что-
бы отвлечь людей. Там бу-
дут идти какие-то огромные
финансовые махинации, а
все будут обсуждать мат,
промилле и педофилов. От
того, что запретят мат, люди
лучше жить не будут. И ма-
териться не перестанут.

Дмитрий МЕСХИЕВ,
продюсер, кинорежиссер:

— Я про этот закон ниче-
го не знаю. Вообще я за то,
чтобы не было мата в сред-
ствах массовой информации,
в целом он неприемлем. Если
речь идет об искусстве, о ли-
тературном произведении —
тогда использование мата
возможно. Потому как, к ве-

ликому сожалению, это неотделимая часть нашего языка и на-
шей культуры.

Игорь КНЯЗЬКИН, доктор наук, сексолог:
— Я вчера вечером встречался с Виталием Милоновым на

канале «100ТВ». Сказал ему: «Пора прекращать издеваться над
народом». Эти законодательные инициативы, которые сыплют-
ся, будто из сошедшего с ума рога изобилия, — они же мешают
жить. У наших законотворцев, начиная от Госдумы и заканчи-
вая мелкими чиновниками, придумывающими дурацкие, про-
тиворечащие друг другу инструкции, — «инициативная бо-
лезнь». Психиатры скажут, что это массовая паранойя. Кто-то
скажет, что людям делать нечего и они отрабатывают свои деньги,
высасывая законы из пальца. Но кто бы что ни говорил — в
любом случае это издевательство над народом. Если мы хотим
сохранить народ, надо объявить мораторий на всякое законо-
творчество. Потому что это только видимость наведения поряд-
ка. За всеми этими благими намерениями сквозит совершенно
иное. Взрослых людей, отвечающих за свои поступки, творчес-
ких, работающих, создающих ВВП, — их же очень мало! И эта
часть населения болеет, стареет с каждым годом и нервно изма-
тывается. Вот возьмите меня. Нашему медицинскому бизнесу
— 20 лет. За это время невыносимо достали чиновники со свои-
ми законодательными инициативами. У них же нормативы каж-
дый год меняются! То высота потолков не устраивает, то про-
емы дверей...

Какое отношение это имеет к мату? Да такое, что хочется
только материться!

Подготовил Федор ДУБШАН

Порой слушателям и зрителям тоже хочется непечатно выразиться, наблюдая за тем,
что происходит в эфире.


